

THÈME DU CARÈME :  
UNE ESPÉRANCE À CULTIVER !

3<sup>e</sup> dimanche du Carême C 23 mars 2025



Cette année étant une année jubilaire de l'Église catholique (qui a lieu tous les 25 ans) la pétition qu'on signe habituellement à l'automne sera signée toute l'année auprès de tous les réseaux mondiaux de D et P. donc le 5<sup>e</sup> dimanche du Carême nous la ferons signer en même temps que la collecte de fonds soit les 5-6 avril.

La pétition sera mondiale et durera toute l'année. Elle sera d'abord présentée aux dirigeants du G7 qui aura lieu du 15 au 17 juin, ensuite présentée au G20 et enfin en novembre, à la Cop 30.

Vous pouvez commencer à collecter des signatures dans vos réseaux sur le site web de D et P : <https://devp.org/fr/campaign/transformer-la-dette-en-espoir/agir-dette-2025/>

**PRIÈRE POUR LA SAGESSE ET LA JUSTICE FACE À LA DETTE EXTÉRIEURE**



Dieu aimant et miséricordieux, Aide-nous à comprendre que nous avons le pouvoir et le devoir d'agir contre les injustices qui enferment les gens dans la pauvreté et l'endettement. Accorde-nous le courage de remettre en question les structures qui perpétuent ces conditions, et la force de travailler sans relâche pour un monde où chaque personne peut réaliser son plein potentiel. Inspire nos cœurs de ta compassion et de ta justice. Permetts-nous d'être des artisanes et des artisans d'espoir et de changement.

Ensemble, contribuons à faire émerger des solutions enracinées dans la justice et l'équité; des systèmes économiques qui nourrissent l'espoir des personnes les plus vulnérables; et un avenir où chaque nation peut marcher sur la voie du développement durable, libérée du fardeau de la dette.

Puissions-nous être les instruments de ta paix, confiant·e·s qu'avec nos efforts collectifs, la pauvreté peut être vaincue. Amen. — Père Charles Chilufya, SJ

**MESSES ANNONCÉES**

**Dimanche, 23 mars 2025 : 3<sup>e</sup> dimanche du Carême C (violet)**

**Sainte-Madeleine : 10h00**

(13186) Carole Desmarais / son époux

(13620) Huguette Demers / son époux Herby

(14826) Gilles Myre Cahill / Herby Cahill

(16276) Alain Pilon / Berthe et Jean Branchaud

(16277) Jules et Annette Bélanger / leur fille Marie-Andrée

(13097) Gérard Séguin / la famille

**Mardi, 25 mars 2025 : Annonciation du Seigneur (blanc)**

**Sainte-Madeleine : Chapelet à 16h00 et messe à 16h30**

**(13276) Huguette Demers / Thérèse St-Denis Mallette**

**Jeudi, 27 mars 2025 : Temps du Carême (violet)**

**Sainte-Madeleine : Chapelet à 16h00 et messe à 16h30**

**(12335) Raymond Goupil / la succession**

**Vendredi, 28 mars 2025 : Temps du Carême (violet)**

**Sainte-Madeleine : Chapelet à 16h00 et messe à 16h30**

**(12671) Albert Dicaire / parents et amis**

**Messes envoyées pour les Missions St-Viateur :**

*Huguette Demers / son époux Herby Cahill et Gilles Myre Cahill / Herby Cahill*

**Lampes votives : Gilles Myre Cahill et Huguette Demers Cahill / Herby Cahill**

**Développement & paix**



**Carême de partage 2025 de Développement et Paix**

« Transformer la dette en espoir » est le cœur du Carême de partage 2025 de Développement et Paix (D et P) Caritas Canada:

- les pays du sud sont exploités par les pays du nord cela étant causé par:
- les inégalités structurelles issues du système colonial et néocolonial (relations nord-sud).

Le fardeau de la dette des pays du Sud est injuste et impayable:

- Le fait d'avoir une dette élevée (Canada, USA etc.) ne constitue pas une crise pour les pays riches mais au Sud les économies étant instables, cela en fait un investissement risqué
- Les taux d'emprunt sont plus élevés en raison de l'instabilité de leur système.



L'injustice de cette dette:

- A pu être adoptée de manière non démocratique (dictature en élection ou non) sans tenir compte des intérêts de la population
- A pris une telle ampleur qu'elle porte atteinte aux droits humains fondamentaux et empêche les investissements essentiels liés aux changements climatiques
- Est devenue insoutenable, ne peut être remboursée vu la situation. Les pays du nord vivent des intérêts de la dette des pays du Sud.

3,3 milliards de personnes vivent dans des pays qui dépensent plus en intérêts qu'en éducation et en santé. Voir la référence de Thomas Sankara ancien président du Burkina Faso <https://love-of-fate.ch/wp-content/uploads/2021/01/Sous-page-4-PDF-Discours-de-Sankara-devant-IONU.pdf>



**Mardi prochain le 25 mars, SOLENNITÉ DE L'ANNONCIATION DU SEIGNEUR :** « ..., l'Orient et l'Occident, dans les inépuisables richesses de leurs liturgies, célèbrent cette solennité comme mémoire du fiat salvifique du Verbe incarné qui, entrant dans le monde, dit : « Voici, je viens... pour faire , ô Dieu, ta volonté »; comme commémoration du début de la rédemption et de l'union intime et indissoluble de la nature divine avec la nature humaine dans l'unique Personne du Verbe. »

Paul VI, Exhortation apostolique sur le culte marial, 2 février 1974, no6

**Développer la paix et la justice**



Je m'émerveille de certains organismes qui agissent sur les causes profondes de la pauvreté, de l'oppression et des inégalités en travaillant avec des partenaires dans les pays du Sud et mobilisent la population canadienne pour la justice et la dignité.

L'aide humanitaire nous rend fiers car c'est là le reflet de notre solidarité.

Développement et Paix nous permet de nous ranger aux côtés des populations les plus vulnérables. Par nos dons, nous soutenons un organisme qui croit en la dignité humaine, créée à l'image et à la ressemblance du Créateur. Nous soutenons un organisme qui travaille au développement humain qui englobe le bien-être de chaque personne, peu importe son statut social.

Par nos dons à Développement et Paix, nous encourageons un organisme à habiliter des personnes humaines à devenir des protagonistes, des acteurs actifs dans la création d'un monde nouveau où tous et toutes peuvent s'épanouir. Par nos dons, nous soutenons un organisme qui croit en l'interdépendance de toute la famille humaine car nous habitons toutes et tous la Terre qui est, selon les mots utilisés par le Pape François, notre maison commune.

Développement et Paix nous invite à nous mettre en marche avec toutes celles et tous ceux qui luttent pour la justice et la paix et défendre, ensemble, une cause noble et universelle. Ne baissons jamais les bras et poursuivons notre lutte afin que nos enfants et nos petits-enfants soient fiers de nous.

René Lefebvre

